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会议结构 

  

 

 

 

关于执行第 69/1 号决议改革会议结构的成果报告 

 

秘书处的说明
**
 

 

内容提要 

本文件是依照第 69/1 号决议第 2 段提交的，以推动经社会审查在执行

上述决议方面所取得的进展情况。文件概述了根据第 69/1 号决议对会议结

构改革的情况，并对这些改革的成果进行简要的评估。这项评估的依据是秘

书处在执行关于会议结构这一主题的这项决议和之前各项决议方面所获得的

实证知识和经验、进一步分析和独立研究的结果、以及自经社会第六十九届

会议以来成员国和秘书处工作人员所提出的意见和建议。文件最后还提出供

经社会审议的建议。 

 

 

 

一． 导言 

1. 本文件是依照第 69/1 号决议第 2 段提交的，其中经社会决定在其第七

十一届会议上审查上述决议的执行进展情况，并要求执行秘书提交一份关于

会议结构改革成果的报告，这将成为这一审查的基础。 

                                                 

*
  E/ESCAP/71/L.1/Rev.1。 

**
  本文件迟交，是因为需要在其中纳入常驻代表和经社会成员指派的其他代表咨询委员会的最

新意见。 
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2. 本文件汲取了依照第 69/1 号决议在实施会议结构改革期间获得的实证

知识和经验。它还获益于由菲律宾科学技术部前秘书(前部长)Filemon 

Uriarte 先生所领导的外聘顾问小组开展的独立研究取得的结果和提出的建

议，外聘顾问小组在 2014 年 8 月至 12 月期间对会议结构改革产生的影响等

问题进行了系统性的评估。 

3. 本文件第二节概述了秘书处在执行第 69/1 号决议方面采取的行动，并

介绍了直到本届会议之前所取得的进展。 

4. 第三节提出了供经社会审议的建议。 

二． 在执行第 69/1号决议方面所取得的进展 

5. 在第 1 段中，经社会决定立即修订其会议结构，使其符合上述决议附件

中概述的模式。因此，依照决议附件一第 1 段，从第七十届会议开始，经社

会会期缩减为五天，每届年会由为期三天的高级官员会议段和为期二天的部

长级会议段组成。 

6. 针对附件一第 2 段的要求，“联合举行最不发达国家和内陆发展中国家

特别小组会议与太平洋岛屿发展中国家特别小组会议，并在经社会会议开始

前夕举行一次筹备会议”，在经社会第七十届会议开始前夕举行了特别小组

的筹备会议。根据成员国和秘书处工作人员关于吸引尽可能多数的最高级别

与会者参会的反馈意见，这一筹备会议已被纳入本届会议第二天的日程安

排，而更名为最不发达国家、内陆发展中国家和太平洋岛屿发展中国家问题

特别小组将于本届会议的第三天举行会议。 

7. 为了使经社会会议上的讨论更具实质性和思想性，并且为了继续落实秘

书处的长期惯例，知名人士、成员国的领导人和部长、其他国际组织和民间

社会组织的代表被邀请参加在第七十届会议期间举行的部长级圆桌会议、小

组讨论会以及相关的特别活动，例如在第七十届会议第二阶段举行题为

“2015 年后发展议程问责问题区域磋商”的特别活动。此外，不丹总理、东

帝汶总理和汤加首相都在会议开幕式上作了主旨发言。 

8. 在附件一第 5 段中，经社会将全体委员会平行会议数定为两个，这已成

为几届经社会会议的惯例，以便推动规模较小的代表团得以参加审议。若干

成员国在回复经社会第七十届会议开展的评价调查时表示，他们对这项安排

非常满意。 

9. 依照“要求至少在经社会会议召开之前提前一周提交决议草案”的附件

一第 6 段，秘书处通过常驻代表和经社会成员指派的其他代表咨询委员会向

成员国散发了用以编写和提交决议的指导原则，从而提高对于及时提交决议

草案这一要求的认识，并便利咨委会在经社会会议举行之前审议这些草案。

所有决议均做到了在最后期限之前提交。 

10. 在附件一第 7 段中，经社会决定修改年会报告的形式，报告将由经社会

会议的决定和决议以及一份单独的会议纪要组成。第七十届会议第一次采用

了这一做法。 



E/ESCAP/71/40 

 

B15-00341  3 

11. 在附件一第 20 段中，经社会要求咨委会就主题题材召开足够次数的正

式会议和非正式会议，尤其是在经社会会议之前，每个日历年咨委会召开的

正式会议的次数不应少于六次，或多于十二次。自经社会第七十届会议以

来，咨委会已举行六次正式会议。
1
  此外，还举行了若干非正式会议以讨论

各项议题，包括会议结构审查，经社会第七十二届会议的主题，举行亚太可

持续发展论坛以及关于区域经济合作问题的工作组会议。
2
 

12. 自经社会第六十九届会议以来，依照要求咨委会定期审议次区域办事处

和区域机构的工作的附件一第 22 段，秘书处在咨委会会议期间组织次区域办

事处和区域机构的吹风会。在同一段落中，经社会还要求秘书处推动咨委会

积极跟进和报告成员国执行亚太经社会各项决议的情况。应这项请求，秘书

处编制和散发了供成员国进行报告的模板草稿，并继续与成员国一道以及在

秘书处内部举行讨论，以进一步强化其当前的做法。 

13. 针对第 69/1 号决议第 3 段，秘书处已向本届会议提交文件

E/ESCAP/71/33，其中进一步研究和分析了第 3 段中指出的作为对会议结构进

一步改革的问题，以及这些问题所产生的方案、组织及预算影响。已设立了

咨委会非正式工作组，以便各成员国之间就各项提议进行磋商。 

14. 针对第 4(a)段，秘书处已经为经社会第七十届会议和第七十一届会议将

年度专题研究和《亚洲及太平洋经济社会概览》合并为一份出版物。秘书处

所收集的实证证据和经验表明，合并两份出版物导致访问率和查阅率降低，

并严重阻碍了秘书处开展的宣传工作。因此，经社会不妨考虑自第七十二届

会议起恢复过去发行两份不同出版物的做法，两份出版物的发行日期之间应

留有足够的时间间隔。 

15. 应第 4(b)段中经社会的要求，秘书处举行了内部讨论会，讨论非常驻曼

谷的代表通过视频和电视会议更多地参加咨委会会议的技术可行性和可能的

实施方式问题。由于现代技术并未有效地解决这一问题，秘书处将继续评估

在随着更为新型技术出现的情况下实施这项改革的可行性，并将在适当时候

向咨委会汇报。 

16. 针对第 5 段，秘书处已强化其做法和流程，使得相关发展伙伴，尤其是

联合国发展系统的各相关组织参与其中，从而支持经社会促进亚太区域的可

持续发展，包括举行会边活动和展览，邀请亚太区域协调机制参与(亚太区域

协调机制的成员包括 30 家联合国机构及附属实体，其中包括亚洲开发银行和

世界银行)。经社会会议主席还向选定的发展伙伴发出私人信函，向他们通报

了经社会会议的成果以及经社会所通过的决议和决定。 

三．  结论 

17. 第 69/1 号决议的执行已导致多种改革，从而提高了经社会及其会议结

构的相关性、效率和有效性，并且加强了会议结构的能力，以期为履行经社

                                                 

1
  也见咨委会向经社会提交的报告，E/ESCAP/71/35。 

2
  同上。 
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会作为联合国系统在亚太区域的主要经济和社会发展中心的任务做出实实在

在的贡献。 

18. 预计经社会将依照文件 E/ESCAP/71/33 提出的建议，通过一项关于其会

议结构的决议。此外，根据本报告第 14 段介绍的评估情况，经社会不妨决

定，自第七十二届会议起，应当将年度专题研究与《亚洲及太平洋经济社会

概览》各自作为单独的出版物分别编写，并且在两份出版物的发行日期之间

应留有足够的时间间隔，从而使这两项产品及其内容得到更多的关注。 

 

____________ 


